Verehrte Abgeordnete!

Der Entwurf der neuen Verfassung bringt das Bewußtsein der Verantwortung des ersten sozialistischen deutschen Staates und seiner Bürger zum Ausdruck, der ganzen deutschen Nation den Weg in eine Zukunft des Friedens, der Demokratie, des Humanismus und des Sozialismus zu weisen. Die Erkenntnis dieser unserer nationalen Mission steht folgerichtig an der Spitze der Präambel des Verfassungsentwurfs und wird damit zum Verfassungsauftrag, der nicht nur die Regierung, sondern alle Bürger unseres Staates verpflichtet.

In Ansehung dieser geschichtlichen Tatsachen und im Bewußtsein seiner großen nationalen Verantwortung - so heißt es in der Präambel weiter - hat sich das Volk der Deutschen Demokratischen Republik - ich zitiere -.

"fest gegründet auf den Errungenschaften der antifaschistisch-demokratischen und sozialistischen Umwälzung der gesellschaftlichen Ordnung,

einig in seinen werktätigen Klassen und Schichten das Werk und den Geist der Verfassung vom 7. Oktober 1949 weiterführend, und von dem Willen erfüllt, den Weg des Friedens, der sozialen Gerechtigkeit, der Demokratie, des Sozialismus und der Völkerfreundschaft in freier Entscheidung unbeirrt weiterzugehen, diese sozialistische Verfassung gegeben".

Was stellt - gemäß dem Entwurf der Verfassung - die Deutsche Demokratische Republik dar, welche Rolle als deutscher Staat und europäischer Staat ist sie berufen zu spielen? Die Deutsche Demokratische Republik ist ein sozialistischer Staat deutscher Nation. Ihre Hauptstadt ist Berlin.

Alle politische Macht in der Deutschen Demokratischen Republik wird von den Werktätigen ausgeübt. Der Mensch, die sozialistische Persönlichkeit, die sozialistische Menschengemeinschaft stehen im Mittelpunkt aller Bemühungen der sozialistischen Gesellschaft und ihres Staates. Die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen ist für immer beseitigt. Was des Volkes Hände schaffen, ist des Volkes eigen.

In der Verfassung heißt es: "In der Nationalen Front des demo-